

**REGARD SUR L'ACTUALITÉ****J'ÉTAIS MALADE !...**

En ce Mardi 11 Février, où l'Église fait chaque année mémoire de Notre Dame de Lourdes, est célébrée également la Journée mondiale des malades instituée en 1992 par le Pape St Jean Paul II. Lors du Jubilé de la Miséricorde, le Conseil Pontifical pour la nouvelle évangélisation publiait un ouvrage sur les "œuvres de miséricorde corporelles et spirituelles". Évoquant l'assistance aux malades, il écrivait : "La maladie et la souffrance ont toujours été parmi les problèmes les plus graves qui éprouvent la vie humaine. Dans la maladie, l'Homme fait l'expérience de son impuissance, de ses limites... Toute maladie peut nous faire entrevoir la mort !" Dans l'Ancien Testament, la maladie était regardée comme un état de faiblesse et de fragilité. Quelle en était la cause, dans l'esprit des populations comme Israël qui à leur époque, ne connaissaient pas la recherche médicale d'aujourd'hui ? L'Ancien Testament affirme que Dieu a créé l'Homme pour qu'il soit heureux. La maladie, comme tous les autres maux humains est donc contraire à cette intention profonde. Alors ? Y aurait-il un lien entre la maladie et le péché ? La maladie du corps reflèterait la maladie de l'âme qui se serait détournée de Dieu. Et de fait, dans de nombreux psaumes, la demande de guérison s'accompagne souvent d'un aveu des péchés (Ps 38, 2 – 6 ; Ps 39, 9 – 12 ; Ps 107, 17...). Le malade, en confessant humblement ses péchés, implore la guérison comme une grâce (Ps 6 ; Ps 38 ; Ps 41). Il implore le secours et la miséricorde de Dieu pour obtenir la guérison : "purifier l'intérieur pour guérir l'extérieur", croyait-on alors !

Reste que dans les Écritures, la maladie demeure un mal. C'est pourquoi les prophètes annoncent les promesses d'un monde nouveau à venir où la maladie et la mort n'existeront plus : "Alors se dessilleront les yeux des aveugles, et s'ouvriront les oreilles des sourds. Alors le boiteux bondira comme un cerf, et la bouche du muet criera de joie" (Is 35, 5) " On n'y entendra plus de pleurs ni de cris. Là, plus de nourrisson emporté en quelques jours, ni d'homme qui ne parvienne au bout de sa vieillesse ; le plus jeune mourra centenaire" (Is 65, 19)

Jésus lui-même, tout au long de son ministère, ne cesse de combattre la maladie. Il guérit les malades et chasse les esprits mauvais, car la maladie est vue comme un signe de la puissance du Satan. N'est-ce pas lui qui pousse au péché ? Aussi, Jésus associe ses apôtres, dès leur première mission, à son pouvoir de guérir les maladies (cf : Mt 10, 1) Et si le livre des Actes des Apôtres rapporte des guérisons miraculeuses opérées par les apôtres, il faut souligner que la grâce de Dieu vient ordinairement aux malades d'une façon moins spectaculaire. Reprenant un geste des Apôtres, les "Anciens" de l'Église pratiquent sur eux des onctions d'huile et les malades confessent leurs péchés. (Jc 5, 14)

Dans la bulle d'indiction annonçant l'ouverture de l'année jubilaire, le Pape François nous invite à être aujourd'hui pèlerins d'espérance, et particulièrement pour nos frères et sœurs malades : "Des signes d'espérance devront être offerts aux malades, qu'ils soient à la maison ou à l'hôpital. Leurs souffrances doivent pouvoir trouver un soulagement dans la proximité de personnes qui les visitent et dans l'affection qu'ils reçoivent. Les œuvres de miséricorde sont aussi des œuvres d'espérance qui réveillent dans les cœurs des sentiments de gratitude. Et que la gratitude atteigne tous les professionnels de la santé qui, dans des conditions souvent difficiles, exercent leur mission avec un soin attentif pour les personnes malades et les plus fragiles. Qu'il y ait une attention inclusive envers ceux qui, se trouvant dans des conditions de vie particulièrement pénibles, font l'expérience de leur faiblesse, en particulier s'ils souffrent de pathologies ou de handicaps limitant grandement leur autonomie personnelle. Le soin envers eux est un hymne à la dignité humaine, un chant d'espérance qui appelle l'agir harmonieux de toute la société".

Puissions-nous, particulièrement durant cette année jubilaire, répondre favorablement à cette invitation et, en visitant nos frères et sœurs malades, reconnaître en eux ce visage du Christ qui fait d'eux le "sacrement du Christ" !

+ **Monseigneur Jean-Pierre COTTANCEAU**

ARCHIDIOCÈSE

AGENDA

Mission/déplacement

Père Olivier MONDON est hors du territoire du 26 décembre 2024 au 13 février.

Père Tahiri TIAOAO est à Rikitea du 8 au 18 février.

Père David LEOU THAM sera à Maupiti du 17 au 21 février.

Père Ferry TOBE se rendra en Inde du 17 février au 11 mars.

Père Abraham MEITAI sera à Kauehi et Raraka du 20 au 27 février.

CALENDRIER LITURGIQUE

Mère Teresa de Calcutta

Le dicastère pour le Culte divin et la Discipline des sacrements a rendu public, mardi 11 février 2025, un décret inscrivant la célébration de la mémoire facultative de sainte Teresa de Calcutta, dans le calendrier du rite romain le 5 septembre. (voir en pièce jointe)

JUBILÉ 2025

PAROISSE CHRIST-ROI (PAMATAI)

Église jubilaire

L'église Christ Roi de Pamatai a été choisie comme une « église jubilaire » par le Diocèse de Papeete. Elle doit donc pouvoir accueillir les pèlerins qui souhaitent « se confesser, vivre une eucharistie et prier aux intentions du pape » en vue de recevoir les Indulgences Plénières, les grâces du Jubilé. À partir du vendredi 7 février, et durant toute cette année 2025, il y aura toujours un prêtre pour recevoir les pénitents toute la journée du vendredi, de 8H00 à 11H00 et de 14H00 à l'heure de la messe. Si toutefois, un groupe de pèlerins, ou des chrétiens individuellement, souhaitent faire une démarche jubilaire à l'église Christ Roi, vous pouvez contacter la paroisse au 40.82.54.50, ou bien lui envoyer un message sur la page facebook de la paroisse.

P. Auguste Uebe-Carlson
Curé de la paroisse Christ-Roi

JUBILÉ DES DIACRES

Du 21 au 23 février 2025 - Rome

Dans le cadre du « Jubilé des Diacres » qui aura lieu à Rome du 21 au 23 février 2025, six diacres de notre diocèse seront en déplacement du 18 février au 3 mars afin de vivre ce « Jubilé des Diacres ». Accompagnons de nos prières les Diacres : Carlos RAIOHA, Reynald JAMET, John TUAIVA, Rodrigue VIRIAMU, Richard BODIN et Pierre ANCEAUX.

Exposition sur l'arrivée des missionnaires

L'exposition sur l'arrivée des missionnaires, à la salle de fête de paroisse Maria No te Hau-Papeete, est ouverte aux visiteurs jusqu'au 28 février 2025.
Ci-après les jours et heures d'ouverture :

- Du lundi au vendredi : 8h à 11h
- Samedi : 8h à 15h
- Dimanche : fermé

APOSTOLAT DES LAICS

CONCERTS DU GROUPE « PRAISE » 21 et 28 février 2025

Le groupe de louange « Praise » sera à Tahiti pour deux soirées concerts avec entrée gratuite.

Le groupe Miserium assurera la 1^{ère} partie.

- Vendredi 21 février à l'école St Paul – Taunoa
 - 17h-19h : Stands d'animation et buvette
 - A partir de 19h : concert de louange

- Vendredi 28 février à l'école Sacré Cœur-Taravao
 - 18h : messe animée par Praise
 - A partir de 20h : concert de louange

*Contact : Karine YONG au 87 79 41 49
(affiche en pièce jointe)

MOUVEMENTS ET ASSOCIATIONS

UNION DES FEMMES CATHOLIQUES

Journée annuelle de rencontre de l'UFC

La journée annuelle de rencontre de l'UFC se déroulera le samedi 22 février à la paroisse de Sainte Elizabeth à Papeari de 6h à 17h30 autour du thème : « Jésus, notre seul Sauveur » ! (programme en pièce jointe)

Madeleine CADOUSTEAU
Présidente de l'UFC

COMMUNICATIONS SOCIALES



RADIO MNTH Enseignements

FM 87. 6 / 93. 8 / 96. 4 / 101. 5 sur TNS
www.radiomarianotehau.com

Voici nos enseignements du 17/02 au 21/02 :

Lundi 17/02 : “Le sacerdoce” par père Jacques PHILIPPE

Mardi 18/02 : “La prière d'un évêque”
par Monseigneur Michel SANTIER

Mercredi 19/02 : “Interview en DIRECT” Radio et Facebook avec le groupe de louange PRAISE avec Tuhiata et Poihere

Jeudi 20/02 : “L'amour de la Miséricorde” par Monseigneur CATTENOZ

Vendredi 21/02 : “Quel est le sens de ma vie” par père Geoffroy MARIE

ÉMISSION « TOUS FRÈRES »

Envoyer (en mission) - Protestants

Pourquoi partir en mission et dans quel but ?
Comment devenir missionnaire dans le monde d'aujourd'hui et comment arriver à séduire les jeunes sur la mission ?

Pourquoi un pasteur est-il envoyé en mission dans les territoires et pour combien de temps ? Sur quel territoire d'Outre-mer, les premières missions protestantes ont-elles eu lieu ? Comment se préparer à être envoyé en mission ?

Cette semaine, « Tous Frères » vous propose une émission sur celles et ceux qui font le choix de partir en mission dans le monde avec le verbe envoyer chez les protestants.

Emission diffusée le samedi 15 février 2025 à 7h

CENTRE DE RETRAITES À TIBÉRIADE

Février 2025

14 au 16 fév. : TVO femmes – français

21 au 23 fév. : Groupe Laïcs SSCC (P. Ferry TOBE)

PRAISE

en concert à Tahiti

Vendredi 21 février 2025

Vendredi 28 février 2025

***Ecole Maternelle St Paul Ste Thérèse
Taunoa***

***Ecole Sacré Cœur
Taravao***

17h - 19h Buvette et Stands d'animation
À partir de 19h - Concert de louange

18h - Messe animée par Praise
18h - 20h Buvette
À partir de 20h - Concert de louange

IL A FAIT DANS MA VIE

TANT DE MERVEILLES

**ENTRÉE
GRATUITE**



avec le groupe Miserium
en 1ère partie



Renseignements au:
87 79 41 49



JOURNÉE DE L'UNION DES FEMMES CATHOLIQUES (UFC)

Samedi 22 février 2025

Paroisse Ste Elizabeth (Papeari)

Thème : **JESUS NOTRE SEUL SAUVEUR**

Fondée le 12 août 1991 par Mgr Michel COPPENRATH, l'Union des Femmes Catholiques vivra sa 34^{ème} journée de rencontre annuelle diocésaine le **samedi 22 février 2025 de 6h00 à 17h30** à la **paroisse de Sainte Elizabeth, Papeari**. Cette année, les femmes du bureau de l'UFC se sont inspirées des réponses apportées au questionnaire du synode de 2021-2023 « Pour une Église Synodale : marcher ensemble » pour choisir le thème de cette année : **JESUS NOTRE SEUL SAUVEUR !**

Les femmes s'imaginant « embarquant » (comme les Apôtre) sur la barque de JÉSUS ... et au milieu des tempêtes qu'elles peuvent rencontrer au cours de leurs vies, dans leur cœur, leur personnalité mais aussi dans leur environnement, se rendre compte, chaque jour, qu'elles n'ont pour seul Sauveur que Jésus Christ !



Programme :

6h00 : Petit déjeuner

07h00 : Cérémonie d'accueil et d'ouverture

Mot de Bienvenue de la Présidente (*Madeleine CADOUSTEAU*)

08h00 : Discours de Monseigneur Jean-Pierre COTTANCEAU

08h45 : Intervention d'un prêtre diocésain (*Père Marcel TEAI*)

09h05 : Intervention du maire de Papeari (*Mr Tearii ALPHA*)

09h30 : Mot de la Vice-Présidente et Ministre de la Solidarité et de la condition féminine (*Chantal GALENON*)

09h50 : Intervention des différentes confessions religieuses :

- Église Protestante
- Église des saints des derniers jours
- Église de la Communauté du Christ

10h45 : Intervention du groupe des Femmes de FUTUNA

11h00 : Messe

12h00 : Déjeuner

13h00 – 17h15 : Prestations des groupes UFC des paroisses sur le thème : *Jésus, notre seul Sauveur*

17H30 : Fin de la rencontre

Contacts :

Madeleine CADOUSTEAU : 87 72 48 27

Irmine TEHEI : 89 74 75 8



05 septembre

Sainte Teresa de Calcutta, vierge

(Cf. MR p. 946)

ANTIENNE D'OUVERTURE

Cf. Mt 25, 34.36.40

Venez, les bénis de mon Père, dit le Seigneur. J'étais malade et vous m'avez visité. Amen, je vous le dis : Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait.

PRIÈRE

Seigneur Dieu, +
toi qui as appelé sainte Teresa, vierge,
à répondre à l'amour de ton Fils assoiffé sur la croix *
par une extraordinaire charité envers les plus pauvres d'entre les pauvres ; /
donne-nous, par son intercession,
la grâce de servir le Christ dans nos frères souffrants.
Lui qui vit et règne avec toi dans l'unité du Saint-Esprit, /
Dieu, pour les siècles des siècles. R/ Amen.

PRIÈRE SUR LES OFFRANDES

Accueille, Seigneur, les dons offerts par ton peuple ; +
et puisque nous rappelons l'œuvre d'amour infini
accomplie par ton fils, *
donne-nous, à l'exemple sainte Teresa, vierge, /
d'être affermis dans notre amour pour toi et pour le prochain
Par le Christ notre Seigneur. R/ Amen.

ANTIENNE DE LA COMMUNION

cf. Jn 15, 13

Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis, dit le Seigneur.

PRIÈRE APRÈS LA COMMUNION

Tu as refait nos forces, Seigneur,
par tes saints mystères et nous te prions : *
donne-nous de suivre les exemples de sainte Teresa, vierge,
qui te manifesta un attachement indéfectible, /
et servit ton peuple avec une charité sans limite.
dans les pauvres ton Fils Jésus-Christ
Par le Christ notre Seigneur. R/ Amen.